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关于功夫：我还会再来少林寺
记者：听说你是主动要求来少林寺的，结

束了少林寺之行，收获如何？
奥尼尔：这是一个很美丽的地方，你知道

我去过很多地方，但我要说，在所有我去过的
地方，少林寺排在第一名。

记者：今天终于亲眼看到了你最想看到的
中国功夫。

奥尼尔：是的。以前我只在电影里看过，
今天亲眼看到了功夫表演，我终于知道，原来
我在电影里看过的都是真的啊。

记者：这些功夫里你最喜欢的是什么？
奥尼尔：醉拳和蛇拳。（边说边用双手比画

出蛇拳的姿势）
记者：你曾经说过你希望将来能拍一部功夫

片，如果拍电影的话，你希望和哪位功夫巨星合作？
奥尼尔：当然是李连杰，我看过他好多电

影，他很棒。还有今天表演中的一个小武僧，
一个大武僧，但我现在叫不出来他们的名
字。（笑）

记者：你今天和少林寺方丈释永信会晤了，
方丈是一个寺庙的最高住持，也是佛学造诣很高

的人，你从他那里得到了什么有启示的话么？
奥尼尔：当然有，我们的会面很愉快，但具

体说了什么，这是我和少林寺之间的秘密，我
回去会告诉我儿子，把从这里学到的一切教给
他，但是不能告诉你（笑）。有一点，我将来肯
定还会再来少林寺的。

记者：中国功夫和中国美食都是中国文
化中的重要组成部分，在欣赏过中国功夫之
后，愿不愿意尝试一下中国的美食？

奥尼尔：当然。我和李宁，和姚明都是很好
的朋友，他们经常吃的东西，我当然愿意尝试一
下。

记者：这是你第一次来郑州，但已经不是第
一次来中国，这个古老的国度给你什么样的感受？

奥尼尔：我爱中国！

关于姚明：健康比篮球更重要
自从姚明加盟NBA之后，每次“姚鲨对决”

就成了中国媒体和球迷观众的焦点，而多年的
交锋下来，也让奥尼尔和姚明英雄相惜，成为
了好朋友。

记者：怎样看待你和姚明之间这么多年的

交锋？
奥尼尔：姚明是一位伟大的球员，和他的

交锋，是我篮球生涯中最快乐的时光。
记者：但是现在姚明受伤了，将缺席一整

个赛季，你们下个赛季将不能再交手。
奥尼尔：大个子确实很容易受伤，这是一件

令人遗憾的事情。但任何事情都没有健康更重
要，我认为姚明首先要做的是好好养伤，哪怕需
要休息一两年。我知道他是个对自己要求非常
严格的人，但养伤需要耐心，伤彻底好了之后，他
还会在球场上发挥出自己的作用的。

记者：如果将来有一天姚明退役了，你会
建议他做什么？

奥尼尔：我建议他做一名篮球解说员，他
非常聪明，口才也很好，我相信他一定能成为
一个出色的解说员的。

记者：如果让你给姚明取个外号，你会取
什么呢？

奥尼尔：就“大姚明”吧，我自己就叫“大亚
里士多德”、“大柴油机”，“大姚明”挺好，他是
有大智慧的。

功夫“鲨鱼”
我最想和李连杰合作拍电影我最想和李连杰合作拍电影

无论走到哪里，奥尼尔注
定是一个备受媒体追捧的
人。对于这个刚刚完成今夏
NBA最重量级转会，又是第
一个登陆中原的NBA巨星，
奥尼尔需要解答的问题太多：
关于中国功夫，关于姚明、关
于科比、关于詹姆斯、关于骑
士、关于总冠军……所幸外表
令人“恐怖”的大鲨鱼，对于媒
体非常亲切，面对所有的问
题，他都能轻松应对。
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关于“对头”：用赢球惩罚科比
记者：你现在加盟了骑士，在未来的比赛

中碰上科比，你会怎样？
奥尼尔：赢球，用赢球的方式去惩罚他，这

是唯一的方式。当然我现在不想对此多说什么，
等到新赛季开打之后，我可能会有更多想说的。

记者：具体用什么方式去赢球呢？
奥尼尔：如果到了那个阶段，我才能有更

完整的回答。现在还很难说，毕竟NBA有很多
强队，有很多场比赛要打，能够进入总决赛，除
了实力之外，还需要一点点运气。当然我想我
们两个是有希望在总决赛中相遇的。

记者：我们知道您今年已经 37 岁，在 NBA
也已经征战了16个年头，不知道你有没有给自
己设定一个期限，什么时候退役，是再拿一个
总冠军，还是会像马龙那样打到40多岁？

奥尼尔：退役的问题我还没有考虑，我感
觉我目前的状态非常好，我对比赛充满渴望，
只要我还能保持创造力，还具有战斗力，我就会
继续下去。

关于队友：詹姆斯很无私
记者：新赛季你将和小皇帝詹姆斯搭档，

如何看待这个新队友？
奥尼尔：我还从来没有和詹姆斯合作过，他

是个优秀的球员，我很期待我们之间的合作。詹
姆斯是现在联盟中公认最强壮的队员，无论进攻
还是防守都很强势，我也比较强壮，而詹姆斯是
一个很无私的球员，相信我们之间会有很好的合
作。

记者：詹姆斯会不会成为你职业生涯中最
强有力的搭档？

奥尼尔：我现在还不能确定，因为我没有
和詹姆斯正式打过球，可能等这个赛季结束
之后我才能有答案。我现在可以说的是，韦
德、科比还有即将合作的詹姆斯，他们都是
伟大的球员。

记者：如果詹姆斯和韦德掉入水里，你先救谁？
奥尼尔：先救我自己。（笑）
记者：如果是科比和詹姆斯呢？
奥尼尔：我会一起救他们。（笑）

关于骑士：帮助球队拿总冠军
记者：你之前一直生活在热带城市，现在

转会到了骑士，如何应付克利夫兰的冬天？
奥尼尔：我在任何气候状况下都没有问题。
记者：你现在转会到了骑士，如何看待你

在新球队的前途？
奥尼尔：我和骑士的合约只有一年，到明

年夏天，我的合同就要到期，我明白在这里我
只是个匆匆的过客。

记者：但是如果你不能帮助骑士队拿到总
冠军戒指，质疑声肯定会很多。

奥尼尔：在NBA打球的球员，没有一个不渴
望总冠军戒指的，但不是每个人都能得到的，总冠
军靠的是实力，还需要一点点运气。

记者：你如何帮助骑士夺得总冠军呢？
奥尼尔：骑士队每个人都不错，很无私，我

想努力加上运气，我们就能夺得总冠军！
记者：那么什么是阻挡骑士得到总冠军的

最大障碍呢？
奥尼尔：谁也不能阻挡我们！

昨晚 7 点，下了一天雨的郑州的傍晚
已经格外凉爽，但是市体育馆内却是热浪
滚滚。场内的大屏幕上，鲨鱼威猛地在海
面上游弋，戴着面具的舞者摇摆地进入场
地中央——一切都和 2009 年全明星赛上
的精彩一幕一模一样。

在数百名球迷的热切期待中，主角——
奥尼尔踩着自己特有的“霸王舞步”登场，
尖叫声和欢呼声顿时充满了全场。掌声
中，奥尼尔“现学现卖”，将上午从少林寺学
来的功夫展现在观众面前，一招一式颇有
些“嫡传弟子”的意思。

随后，三组经过选拔出来的小球员开
始了三对三争霸赛，每组队员的球风各有
不同，或稳扎稳打，或强力突击，而作为评
判者的奥尼尔并没有偏向哪一方：“胜负在
其次，只要有自己的风格，都是好样的！”
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掀起“风格热浪”

百年德化风情购物街

盖下“霸王大印”
昨日下午4点，奥尼尔如约来到市中

心百年德化风情购物街的广场上，在这里
早已聚集了近千名粉丝，电梯上、商店的
玻璃幕墙后面都挤满了球迷。

来到这种自己更熟悉的热闹场面中，奥
尼尔也恢复了自己活泼的一面，2米16的黑
大个儿站在台上踏着音乐的节拍不断晃动
着自己硕大的身躯，还不时冲着人群作出各
种鬼脸儿，引得台下的孩子们哈哈大笑。

三位小粉丝在幸运地获得了和奥尼
尔合影留念的机会的同时，也将自己亲手
绘制的礼物回赠给奥尼尔，那是三幅风格
不同色彩各异的水彩画，但画中的主角都
只有一个：一条大鲨鱼。奥尼尔也为孩子
们独具匠心的作品所感染，口中接连吐出
清晰的汉字：谢谢，谢谢！随后将其中一
个大约4岁的小男孩儿一把抱起，高高举
起头顶，再度引得现场惊叫声一片。

主办方拿来一幅写有“笑傲江湖”四
个大字的书法横幅，在通过翻译明白了书
法的意思后，奥尼尔竖起了大拇指：“我喜
欢，我喜欢，这就是我的风格，我的霸王风
格。”随后，奥尼尔拿起自己特制的“霸王大
印”盖在了条幅上，又回赠给李宁公司。
而对于自己如何能够长时间地成为篮球
场上的霸王，奥尼尔说：“没有秘诀，首先是
要有激情，然后就是刻苦，训练，再训练。”
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⬅鲨鱼出没，请注意

⬅快来看啊，鲨鱼游过来了

身材高大的奥尼尔最喜欢中国武术中的“蛇拳”。 新华社发

⬅看我新学的功夫如何？


